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XVIII съезд комсомола
МОСКВА. (ТАСС). 20 апреля 

и Кремлевском Дворце съездов 
продолжал работу XVIII съезд 
Всесоюзного Ленинского Комму
нистического Союза Молодежи. 
Глубокий отклик в сердцах деле
гатов встретила речь товарища 
"Л. II. Брежнева, с которой он 
выступил в день открытия 
съезда.

Как подчеркнул в своей речи 
Леонид Ильич Брежнев, ленин
ская мысль о том, «чему мы 
должны учить молодежь и как 
она должна учиться (конечно, не 
только в школьном, но в более 
широком смысле — в смысле 
науки жизни), чтобы стать до
стойной строительиицей комму
низма, — это и теперь главное 
в работе комсомола и в партий
ном руководстве этой работой».

Каж -ый из делегатов вновь и 
вновь осознал, как велика ответ
ственность молодежи перед пар
тией, страной, как много может 
и должна она сделать во имя 
счастья н процветания любимой 
Родины. Советские юноши и де
вушки глубоко преданы делу 
партии, делу великого Ленина. 
Миллионы молодых людей пока
зывают образцы мужества, стой* 
кости, верности идеалам Октяб
ря.

После отчета ЦК ВЛКСМ и 
доклада I Центральной ревизион
ной комиссии на съезде нача
лось обсуждение задач, постав
ленных партией перед комсо
мольцами, всей советской моло
дежью.

Воспитательная деятельность 
комсомола — главная мысль и 
выступлениях многих ораторов. 
Делегаты съезда, руководители 
комсомольских организаций, пе
редовики промышленности и 
сельского хозяйства, молодые 
ученые, работники культуры и 
искусства на конкретных фак
тах показали, что все дело обра
зовании, обучения и воспитании 
молодежи в нашей стране на
правлено на формирование гар
монически развитой, духовно бо
гатой личности, обладающей вы
сокой коммунистической нравст
венностью. Ведь осуществление 
всех наших планов в конечном 
счето зависит от людей, их зна
ний, культуры, политической со
знательности. Л планы эти гро
мадны по масштабам и слож
ности.

Юноши и девушки страны ак
тивно участвуют во Всесоюзном 
социалистическом соре/внова- 
нии за повышение эффективнос
ти производства и качества ра
боты. Ударным трудом, творчес
кой инициативой отвечают ком
сомольцы и молодежь на Пись
мо ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
МЛКСМ о социалистическом со
ревновании в третьем году пя
тилетки.

Дело чести комсомола, под
черкивают ораторы, добиться, 
чтобы лозунг 4Пятилетке эф

фективности и качества — энту
зиазм и творчество молодых» 
повседневно воплощался в 
жизнь всеми молодыми рабочи
ми, колхозниками, техниками, 
инженерами.

Эффективной формой орга
низации труда, воспитания юно
шей и девушек, развития их со
циальной активности являются 
комсомол ьско-молодежные кол
лективы. Опыт молодежных 
бригад убедительно показывает, 
что в них быстрее проходит ста
новление молодого производст
венника, формируется созна
тельное отношение к труду.

О достижениях своих товари
щей, передовом опыте, накоп
ленном в трудовых коллективах, 
рассказали, в частности, буро
вой мастер Нижневартовского 
управления буровых работ (Тю
менская область) В. Глебов, тка
чиха Ивановского камвольного 
комбината имени В. И. Ленина 
В. Голубева. О великой силе 
преемственности труда земле
дельца говорил механизатор кол
хоза «Рассвет» Оренбургской 
области Г. Чердинцев. Совре
менная техника требует от ме
ханизатора преданности родной 
земле, больших профессиональ
ных знаний. Воспитание этих ка
честв начинается с детства. Важ
но, чтобы молодежь села повсю
ду имела перед собой примеры 
опытных наставников —г людей 
творческих, мастеров сельско
хозяйственного производства.

По-деловому обсуждая зада
чи, стоящие перед молодежью, 
ораторы указывают и на недо
статки в работе комсомольских 
организаций, намечают пути их 
устранения. Год 1978-й, год 
60-летия ВЛКСМ явится и го
дом смотра работы комсомоль
ских организаций по выполне
нию решений XXV съезда КПСС 
и XVIII съезда комсомола. Кол
ле ктивным отчетом комсомола 
перед партией стало Всесоюзное 
комсомольское собрание «Заве
там Ленина верны», Всесоюзный 
пионерский сбор «Мы — верная 
смена твоя, комсомол», которые 
пройдут в дни юбилея.

От имени Ленинского комсо
мола, всей советской молодежи 
делегаты съезда заявляют о еди
нодушной поддержке политики 
Коммунистической партии, дея
тельности ленинского Централь
ного Комитета КПСС, Политбю
ро ЦК во главе с товарищем 
Л. И. Брежневым.

С приветствиями съезду вы
ступают представители зарубеж
ных национальных и междуна
родных молодежных организа
ции.

Пн утреннем заседании 20 ап
реля делегатов съезда комсомо
ла приветствовали представите
ли доблестных Советских Воо
руженных Сил.

(Окончиине на 2-й стр.).
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ЗА ПЕРВОСОРТНОЕ МОЛОКО
Включившись в социалисти

ческое соревнование эа достой
ную встречу первой годовщины 
принятия новой Конституции 
СССР, животноводы нашего 
колхоза приняли высокие обяза
тельства: надоить за год от 
каждой коровы в среднем 2960 
килограммов молока, продать 
его государству 18500 центне
ров. Не менее 60 процентов про
дукции сдать первым сортом.

Подведены итоги работы доя
рок за первый квартал текуще
го года. Надои от коровы соста
вили 073 килограмма молока. 
Государству реализовали 3707 
центнеров.

Тон в соревновании задают 
доярки Кашинской и Гридин- 
ской ферм, получившие от ко
ровы по 831 килограмму моло
ка. Гридинские животноводы 
справились с квартальным пла
ном продажи молока государст
ву.

Очень сложное положенце 
нынче с  кормами. Их недоста
точно и качество низкое. Про
дуктивность коров ниже, чем в 
прошлом году. Поетому коллек
тивы молочных ферм особое 
внимание уделяют качеству сда
ваемой продукции. Усиление 
борьбы за повышенную сорт
ность молока вызвано и другой 
причиной: в первом квартале 
прошлого года колхоз продал 
его государству 44 процента

несортового. Надо наверстывать 
упущенное.

В соседнем колхозе «Родина» 
много сдают несортового моло
ка. Считаю, что одной из важ
нейших причин снижения каче
ства продукции является анти
санитария в коровниках и халат
ное отношение доярок к своим 
обязанностям. Было и у нас по
добное. Но мы сумели матери
ально заинтересовать в повыше
нии качества продукции не толь
ко доярок, но всех работников, 
связанных с животноводством. 
За фермами закрепили лаборан
тов и зоотехников, которые на
ладили строгий контроль за ра
ботой животноводов. В коровни
ках поддерживаются - высокая 
санитарная культура и порядок. 
Чисто и светло в помещениях, 
много свежего воздуха. Фермы 
в достатке обеспечены фильтру
ющим материалом.

И вот результат — за первый 
квартал колхоз продал 72 про
цента молока первым сортом, 
остальное — вторым. Но есть и 
у нас резервы роста. Кашинские 
доярки за этот период сдали 85 
процентов, исаевские — 77, а 
остальные лишь 67 процентов 
первосортного молока.

В настоящее время самый 
больной для нас вопрос — низ
кая жирность молока. За квар
тал она составила в среднем по 
хозяйству 3,16 процента, это

меньше, чем в прошлом году.
За три месяца нового года на 

фермах растелилось 50 процен
тов коров и нетелей. Низкий 
уровень кормления, плохое ка
чество кормов отразилось на фи
зиологическом состоянии жи
вотных и, конечно повлияли на 
их продуктивность и жирность 
молока. Но есть еще одна при
чина — задержка с отправкой 
его на сливочное отделение. В 
январе — феврале молоко сда
вали один раз в сутки. Как 
только в марте стали отправ
лять два раза, жирность и ка
чество продукции возросли.

Животноводы колхоза счита
ют, что необходимо сдавать мо
локо круглый год после каждой 
дойки, а не хранить его в тарах 
на ферме. Однако, как только 
начинаются холода, заготови
тельные организации необосно
ванно прекращают принимать 
молоко два раза в день.

Приближается переходный пе* 
риод в животноводстве — пе
ревод скота на пастбищное со
держание, когда особенно важ
но не допустить снижения коли
чественных и качественных по
казателей в производстве моло
ка. На вто направлены усилия 
всех животноводов.

А. МАЛЬЦЕВ, 
главный зоотехшш колхоза 

имена Ленина.

МАСТЕРА ВЫСОКИХ УРОЖАЕВ

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ. Овощеводы совхоза «Корсаковский» 
Уссурийского района -  мастера высоких урожаев. В прошлом 
году здесь получено в среднем по 200 центнеров овощей с каж
дого гектара.

В этом году в хозяйстве огородные культуры займут пять
сот гектаров. Рассада для огородов выращивается в теплицах 
с пленочным покрытием.

НА СНИМКЕ: авеньевая Е. М. Марущак (справа) и овоще
вод К. Ф. Маслова осматривают капустную рассаду.

Фото ТАСС.

ОБМЕН ТЕЛЕГРАМ М АМ И
В адрес районного комитета комсомола посту пила.приветст

венная телеграмма но Москвы, от делегата XVH1 съезд" 
И Л КСМ Владимира Красавина шофера колхоза 'Мосввво». 
Он поздравляет молодежь района с успешным выполнением 
предсъездовских социалистических обязательств, желает новых

‘‘Т ^ У ^ р а м м е  райком комсомола сообщил делега
ту съезда о трудовых успехах молодежи района. В числе пере 
довых назван коллектив комсомольско молодежной фермы Да-

выднха колхоза «Великодворье». План четырех месяцев но про
изводству молока животноводы выполнили досрочно.

Среди доярок комсомольско-молодежной фермы Великий 
Двор-1 атого же хозяйства лучших результатов добилась Нина 
Корепова. Ее имя занесено на областную доску Почета.

От имени тотемской комсомолки РК ВЛКСМ заверил деле
гатов съезда, что молодежь района ударным трудом ознамену
ет год 60-летия Ленинского комсомола и внесет достойный 
вклад в выполнение планов десятой пятилетки»

НА РЕКАХ И Р И Д А Х

ПРЕОДОЛЕВАЯ 
ТРУДНОСТИ
С нижнего склада Тафтин- 

ского лесопункта закончена 
срывка древесины на воду. В 

' плаву по реке Цареве 30 тысяч 
кубометров леса, из которых 
третья часть уже поступила в 
устьевую запань. Началась за
чистка f  хвоста». Беспрерывно 
поступает древесина и в Ле
де нгс кую запань. Прибыло 
20000 кубометров.

С каждым днем нарастают 
темпы сплавных работ. На Ца- 
ревском и Чуриловском рейдах 
ведется установка сортировоч
ных систем. К местам работ 
подведены сплоточные станки. 
Идет установка соргоровочно- 
погрузочной системы и на Ле* 
денгском рейде.

25 апреля с Камчугского рей
да отправлена в Сокол первая 
баржа, груженная древесиной. 
Обработка судна произведена 
досрочно. 26 апреля ушел от
сюда груженый лесом грузовой 
теплоход «Тигада».

Готов к переработке древеси
ны Нятовский рейд, где погруз
ка леса будет производиться 
по системе «берег—судно». К 
сожалению, пристань Тотьма за
держивает подачу флота.

Коллектив сплавного участке 
стцэемнтся встретить Первомай 
широким фронтом работ на за
панях и рейдах, досрочной обра
боткой каждого судна, прибыва
ющего под погрузку.

А. ВОЛГИН.

В С О В Е Т Е  
МИНИСТРОВ СССР
Совет Министров СССР по

становил перенести день отдыха 
с субботы 6 мая на понедельник 
В мая 1978 года.
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(Окончание. Нач. на 1-й стр.).
27 апреля в Кремлевском 

Дворце съездов продолжил ра
боту XVIII съезд Всесоюзного 
Ленинского Коммунистического 
Союза Молодежи. Представите
ли почти 38-миллионного отря
да советской комсомолии с чув
ством большой ответственности 
и7 глубокой заинтересованности 
обсуждали важнейшие пробле
мы, связанные с участием мо
лодежи в коммунистическом 
строительстве.

Съезд комсомола, отмечали 
ораторы, начался с выдающего
ся события;^ перед его делега
тами выступил . Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Верховного 
Совета. СССР товарищ Л. И. 
Брежнев. По-отечески теплое на* 
путстще партии явилось вдох
новляющей программой дейст
вии Ленинского комсомола. В 
своей речи товарищ Л. И. Бреж
нев сказал, в частности, о том, 
что сельская молодежь олице
творяет будущее и во многом 
определяет настоящее советской 
деревни. Юношам и девушкам 
доверена высокая честь быть 
главной движущей силой пере
мен в жизни, села, управлять 
новой техникой, строить совре
менную деревню, нести туда вы
сокую культуру. Комсомольцы 
активно помогают претворять в 
жизнь разработанную партией 
программу преобразования сель
ского хозяйства Нечерноземной 
зоны РСФСР.

Многие ораторы — руководи
тели комсомольских организа
ции союзных республик, передо
вики производства — говорили

об участии молодежи в осущест
влении аграрной политики пар
тии. Выполняя решения XXV 
съезда КПСС, комсомольские 
организации развернули сорев
нование за высокую культуру 
земледелия, дальнейшее разви
тие животноводства. На съезде 
приводились примеры ударного 
труда сельской молодежи Рос
сийской Федерации и Украины, 
Белоруссии и Молдавии, хлоп
коробов Средней Азии, живот
новодов Прибалтики, достиже
ния юношей и девушек сел дру
гих союзных республик.

Современный этап развития 
сельского хозяйства страны 
предъявляет новые требования к 
подготовке кадров для колхозов, 
совхозов. межхоэяйственных 
предприятий. Участники съезда 
отмечали, что за последние годы 
число механизаторов - комсо
мольцев возросло на 220 тысяч, 
только в земледелии их занято 
около миллиона. Все более важ
ное значение приобретает укреп
ление сельского хозяйства моло
дыми кадрами среднего звена.

Десятиклассница Николо- 
Шангской школы Костромской 
области В. Лепешкнна рассказа
ла о том, как развивается и 
крепнет одобренный товарищем 
Л. И. Брежневым почин юных 
костромичей, призвавших вы
пускников средних школ стать 
преобразователями Нечерно
земья. В колхозы и совхозы об
ласти пришли тысячи юношей 
и девушек.

С большим интересом встре
тили делегаты и гости выступ
ления мастера машинного дое
ния из колхоза «Путь к комму

низму» Рязанской области 
В. Тутина, делегата молодежи 
БАМа — каменщицы строитель
но-монтажного поезда Т. Васи
ной (Амурская область) и дру
гих передовиков производства. 
Ораторы приводили примеры 
творческой инициативы моло
дежных коллективов, ставили 
актуальные вопросы дальнейше
го улучшения воспитательной 
работы комсомола.

В подготовке молодежи к жиз
ни и труду первостепенное место 
занимает система профессио
нально-технического образова
ния. В годы десятой пятилетки 
в ПТУ получат первую трудо
вую закалку 11 миллионов юно
шей и девушек страны. . Комсо
мольские организации взяли 
шефство над профессионально- 
техническими училищами.

В выступлениях ораторов 
поднимались также вопросы раз
вития научно-технического твор
чества молодежи, работы юно
шей и девушек на транспорте, 
в сфере обслуживания, говори
лось о задачах комсомола по ру
ководству пионерской организа
цией.

Делегаты вносили предложе
ния одобрить отчет Центрально
го Комитета ВЛКСМ.

Вечером 26 апреля в Крем
левском Дворце съездов прошел 
праздник «Пионерский рапорт 
комсомолу».

В адрес съезда поступают 
многочисленные приветствия^от 
комсомольских организаций 
коллективов Всесоюзных удар
ных строек, молодых рабочих и 
колхозников, воинов Советской 
Армии и Военно-Морского Фло
та. от партийных и профсоюз

ных органов, министерств и ве
домств. ветеранов партии и ком
сомола. Героев труда и войны, 
деятелей науки. I литературы и 
искусства, рапорты комсомоль
ских и пионерских организаций.

28 апреля — заключитель
ный день работы XVIII съезда 
Всесоюзного Ленинского Комму
нистического Союза Молодежи.- 
На утреннем заседании завер
шилось обсуждение отчетных 
докладов ЦК ВЛКСМ и Цен
тральной ревизионной колщссин 
комсомола.

В своих выступлениях деле
гаты единодушно заявляли о 
безраздельной поддержке ленин
ской политики Коммунистичес
кой партии, многогранной прак
тической деятельности Цен
трального Комитета КПСС, По
литбюро ЦК во главе с выдаю
щимся деятелем партии и госу
дарства. международного ком
мунистического и рабочего дви
жения. верным марксистом-л е: 
нинцем товарищем Л. И. Бреж
невым.

Центральной задачей комсо
мола. подчеркивалось на съезде, 
является формирование у каж
дого молодого человека комму
нистической идейности, воспита
ние нравственной чистоты, ак
тивной жизненной позиции. По
сланцы комсомола всех союз
ных республик делились опы
том воспитания молодежи в ду
хе советского патриотизма, про
летарского интернационализма. 
Делегаты говорили о том, что 
комсомол, молодежь всей стра
ны будут и впредь активно бо
роться за претворение в жизнь 
экономической политики партии, 
выработанной XXV съездом

КПСС. Молодые рабочие и ,, 
хоэничи. специалисты, V4p, 
приложат все силы н твспч 
кую анергию для успешного?1' 
полнения заданий десятой плИ’ 
летки, повышения эффект ним! 
ти производства. усксренпГи! 
учно-технического прогрей 
Большое внимание Йоыло уДе1. 

ых учен®*но задачам молоды у

Ораторы поднимали также во 
просы подготовки BbicoKOKuani 
фнцкрованных кадров спецнащ. 
стов, обсуждали проблемы дачь- 
нейшего совершенствования БОс' 
питательного процесса в школе 
отмечали роль физкультуры ц 
спорта в формировании молодо- 
го поколения.

27 апреля одновременно 
пленарными заседаниями на 
съезде работали, секции. 3

Съезд одобрил инициативу 
комсомольских организаций 
вставших на ударную вахту в 
честь 60-летия Ленинского ком
сомола. призвал всех юношей н 
девушек ознаменовать юбилей 
ВЛКСМ трудовыми успехами

С заключительным словом 
по отчетному докладу цк 
ВЛКСМ выступил Б. Н.’ Пасту
хов.

На повестке завершающего 
дня работы съезда — принятие 
резолюции по отчетному докла
ду ЦК ВЛКСМ и других доку
ментов. выборы центральных ор
ганов комсомола.

В этот день делегаты и гости 
тепло напутствуют участников 
Всесоюзного комсомольского от
ряда имени XVIII съезда 
ВЛКСМ, отправляющегося на 
ударные стройки страны.

молодые хозяева земли
а 24 апреля в райкоме пар

тии состоялась встреча вы
пускников средних школ, ко
торые останутся работать в 
колхозах н совхозах района 
или по направлению хозяйств 
будут учиться в сельскохо
зяйственных вузах и техни
кумах.

Во встрече приняла учас
тие второй секретарь район
ного комитета партии Т. Н. 
ЧУХИНА.

Н а ш е

б о г а т с т в о
Магистральным направлени

ем десятой пятилетки в нечер
ноземной зоне РСФСР стала 
специализация и концентрация 
сельскохозяйственного произ
водства.

К 1980 году посевные пло
щади зерновых культур должны 
быть расширены в нашем райо
не до 13.000 гектаров. Производ
ство товарного молока намече
но сконцентрировать в десяти 
хозяйствах. Надой от коровы в 
спецхозах должен достигнуть 
2820—2900 килограммов.

Общая сумма капитальных 
вложений на развитие сельского 
хозяйства района составит око
ло 30 миллионов рублей.

Эти цифры привел в своем 
выступлении начальник произ
водственного управления сель
ского хозяйства райисполкома 
Ю. А. Пнкин рассказывая ребя
там о задачах десятой пятилетки.

Конечно, каждый рубль, вло
женный в сельское хозяйство, 
дает полную отдачу в том слу
чае, если к основному нашему 
богатству — земле будут прило
жены руки, ум, знания, энергия 
людей, любящих эту землю, и 
в первую очередь, молодых. Ра
бота предстоит большая и ин
тересная.

Мы ждем, прежде всего, что 
выпускники сядут за рычаги 
тпактора. комбайна, руль авто- 
мобиля. Именно механизатор — 
центральная фигура на c?£ !v °*  
1|РР„ зависят конечные резуль 
и т ы  с”  “ ««хозяйственного про

изводства. Я надеюсь, что наря
ду с юношами-механизаторами 
и у нас будут прославленные 
Паши Ангелины и Марии Дем
ченко.

С каждым Годом расширяется 
механизация в животноводстве. 
И где еще, как не на ферме, мо
гут. проявиться способности де
вушек, их упорство в достиже
нии цели. Молодые, грамотные 
люди нужны в мелиоративном 
и сельском строительстве.

Очень важно помнить, что 
нельзя довольствоваться тем ба
гажом знаний, который приобре
тен, надо постоянно его попол
нять. Сельскому хозяйству нуж
ны не просто рабочие руки, а 
специалисты, владеющие совре
менной техникой, подлинные 
мастера своего дела. Техника, 
поступающая в сельское хозяй
ство. становится не только про
изводительнее, но и сложнее. По 
сложности она не уступает ме
ханизмам. применяемым в про
мышленности. А какое огромное 
искусство требуется, чтобы уме
ло применить ее во взаимодей
ствии с природой!

Вам есть с кого брать пример 
трудолюбия и мастерства.- И я 
уверен, что: выпускники. 1978 
года продолжат и умножат слав
ные дела животноводов и хле
боробов района.

Х л е б  — и м я  
существительное

«Есть одна битва, которую 
люди ведут непрерывно, из века 
в век. ведут тысячелетиями. Это 
битва за хлеб, ибо она означа
ет в конечном счете „битву за 
жизнь на земле». Эти слова пи
сателя Алексеева привел в сво
ем выступлении директор сель
ского профессионально-техниче
ского училища №  7 Б. П. Са
буров. Каждый год из стен учи
лища выходит достойное попол
нение армии механизаторов 
района — решающей силы в 
борьбе за урожай.

Выпускники средних школ 
проходят курс обучения по со
кращенной программе. Им вы

плачивается повышенная стипен
дия. С будущего учебного года 
выпускники восьмилетних школ 
буду | получать в СПТУ-7 сред
нее образование и осваивать три 
специальности: тракторист-ма
шинист, слесарь и водитель ав
томобиля.

Как бы далеко ни ушло че
ловечество в своем поступа
тельном движении, никогда не 
увянет и не "утратит свежести 
и святости слово хлебороб. «Ни
что так не радует глаз земле
дельца, как тучный колос, взра
щенный твоими руками, — ска
зала ребятам агроном совхоза 
«Тотемский» 3. В. Богданова.
— Глядишь на спелые хлеба, н 
душу охватывает гордость. Ведь 
урожай — венец хлопотливого 
труда агронома в течение всего 
года. Но, любуясь созревшей ни
вой, всегда ловишь себя на том. 
что впереди еще много волнений 
-— настоящий урожай не в по
лях. а в закромах».

Директор этого совхоза Ю. И. 
Федотовский и инженер по тех
нике безопасности колхоза име
ни Ленина В. И. Корюкин рас
сказали десятиклассникам, как 
работают в их хозяйствах вы
пускники прошлого года. Меха
низаторы Сергей Зимин. Алек
сандр Чугреев, Сергей Медве
дев, Сергей Анфалов, Василий 
Козлов добиваются высокой вы
работки. Они верны своему при
званию.

С л о в о
выпускникам

. Людмила Трофимова, учени
ца Тотемской средней школы 
№ 2, выбрала из множества 
профессий ту, которая ей нра
вится с детства и с которой она 
уже знакома. «Шестнадцать лет 
работает дояркой в колхозе 
«Красное знамя» моя мама. Я с 
третьего класса помогаю ей. 
Сначала доила коров вручную, 
сейчас научилась работать с 
современными доильными аппа
ратами. Коровы из маминой 
группы знают меня, молоко от
дают сразу. А ведь посторонне

му человеку они не дадут столь
ко молока, сколько получит их 
заботливая хозяйка».

Александру Женихову, вы
пускнику Тотемской средней 
школы ЛЬ 1, по душе профессия 
шофера: «В школе я изучил ав
тодело, получил специальность 
шофера. Вместе с товарищами 
П. Воровановым и Л. Митруши- 
ным останемся работать в кол
хозе «Родина».

М ы  з д е с ь

Рита Слободина и Валя Не- 
мирова решили стать доярками 
и работать в родном колхозе 
«1-е Мая». С ними — короткое 
интервью.

Что повлияло на ваш выбор?
РИТА: Доярками работают 

наши родители. Они воспитали в 
нас любовь к животным. Мы ра
но начали ходить вместе с ма
мами на ферму. Помогали до

ить коров, раздавали корма.
ВАЛЯ: Сейчас мы учимся в 

Тотьме. На воскресенье ездим 
домой и всегда с большой ра
достью идем на ферму. Вот и в 
прошлое воскресенье я подня
лась вместе с мамой ррно утром, 
чтобы помочь ей.

РИТА: И вообще мы не мыс
лим себя без фермы, без дерев
ни.

Значит, ваше решение твер
дое?

РИТА: Мы никогда не допус
кали мысли, чтобы уехать из 
колхоза. Когда идет борьба за 
преобразование Нечерноземья, 
мы нужны именно здесь. Нашим 
вкладом будет ударная работа в 
колхозе.

ВАЛЯ: Многие выпускники 
прошлых лет. наши односельча
не, уехали из колхоза, а сейчас 
возвращаются домой. У нас ни
чем не хуже, чем в городе. Каж
дый день в клубе демонстрир>- 
ются новые кинофильмы, есть 
библиотека. Все зависит от нас. 
от нашей неуспокоенности, и
городе можно скучать, если 
дела по душе.

НА СНИМКЕ: десятиклассницы Тотемской средней шк 
Л6 1 Надя Осовская (слева), Валя Немнрова. Рита Слобод

Фото И. Кустовской.
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ЧИТАТЕЛЬ ПИШ ЕТ В ГА ЗЕТУ

СЕГОДНЯ У ПАПЫ ЮБИЛЕЙ
В жизни каждого человека 

есть даты, которые принято от
мечать. Когда тебе 18, ты го- 
ркшь желанием открыть что-то 
необыкновенное, рвешься к не
изведанным далям, открытиям, 
победам. И еще всерьез не за
думываешься над жизнью. Но 
когда человеку 60, он невольно 
начинает припоминать, а  что же 
хорошего для окружающих ус
пел сделать? Задумывается над 
таким вопросом в эти дни и мой 
пала Николай Иванович Сели
ванов, проживающий в Усть-Пе- 
ченьге. Сегодня у папы юбилей
— ему исполнилось 60.

Детство папы прошло в дерев
не Подлинное, окруженной ле
сами. Он любит природу и остал
ся верен ей на всю жизнь. Ра
боту избрал для себя, связан
ную с лесом. Трудится в филиа
ле объединения «Вологдахнм-

лес», собирает живицу. Задания 
ежегодно не только выполняет, 
но и перевыполняет. Награжден 
нагрудными знаками «Победи
тель социалистического сорев
нования» и «Ударник девятой 
пятилетки».

Папа участник Великой Оте
чественной воины. За храбрость, 
проявленную в боях, Родина от
метила его наградами.

Поздравляю палу со знаме
нательным юбилеем, желаю от
личного здоровья и успехов в 
жизни. Все мы — мама, я, се
стра Надя верим, что папа, бу
дучи и на заслуженном отдыхе, 
еще немало принесет пользы 
людям.

Н. СЕЛИВАНОВА, 
учащаяся культпросвет- 

училища.
г. Кириллов.

СКОРО ДЕНЬ ПОБЕДЫ
Сколько вдов и сирот, инва

лидов оставила война с ненави
стным фашизмом, сколько брат
ских могил взбугрило землю! 
Приближается 33-летний юби
лей Великой Победы. Руководи
телям организаций и предприя
тий, общественным организаци
ям надо подумать о чествова
нии ветеранов войны. Ведь их 
с каждым годом остается все 
меньше н меньше.

В прошлом году 8 мая в рай
онном Доме культуры проводили 
вечер встречи ветеранов войны. 
Но на нем был дан только скуд- 
ненький концерт) да и тот начал
ся с опозданием. Никто участни
ков войны не поздравил с празд
ником Победы — ни от военко
мата. ни от районных организа
ций. Неприятный осадок остался 
от такого «внимания».

А почему бы буфет не орга
низовать? В фойе поставить сто
лики, по стакану горячего чаю 
предложить. Или пива по 1— 2 
бутылки на человека. Что в 
этом зазорного? Посидели бы, 
поговорили п о , душам.

Надо в знак благодарности и 
внимания к ветеранам в каждой 
организации, колхозе и совхозе 
оформить постоянные стенды с 
фотографиями участников вой
ны, как это сделано в сплаву ча- 
стке. На пристани к 30-летию 
Победы была оформлена скром
ная доска с перечнем фамилий 
участников войны, но и ее не 
стало.

Надеемся, что недостатки бу
дут устранены.

А. ЗАБРОДИН, 
ветеран войны и труда.

г. Тотьма.

НАЗРЕВШАЯ НЕОБХОДИМОСТЬ
Вот н ожила Сухона. Плывут 

туда и обратно суда, снуют мо
торные лодки. Только в Нижне- 
печенгском сельсовете у населе
ния насчитывается в личном 
пользовании несколько десятков 
моторов. Да и мотоциклов с 
каждым годом становится все 
больше. Налицо рост благосо
стояния людей. Но возникает 
вопрос, а где же взять горю
чее?

В Ннжнепеченгском сельсове
те бензин не продают. Частники 
достают его любыми п у т я м и .

Выпрашивают у шоферов, а где 
«плохо лежит», берут н само
вольно. Раз приобрели технику, 
эксплуатировать ее, бесспорно, 
надо. Убытки от этого несут 
колхоз «Память Ленина» н Ми
хайловский лесопункт.

Пора бы, мне кажется, нала
дить повсеместно продажу бен
зина сельскому населению по 
талонам, выделив специальные 
фонды. Это назревшая необхо
димость.

В. БУЛАТОВ, 
лесник.

О П А С Н Ы Й  П Е Р Е Х О Д
До ПогореловскоЙ средней 

школы от деревень Топориха, 
Комарица и Свегнца пять— 
шесть километров. Дети ходят 
пешком, надо переходить реку, 
а моста нет. Приходится прово
жать их из дома II встречать из 
школы. На это уходит немало 
времени.

Мы не раз обращались к ди
ректору совхоза «Погорелов- 
скиЙ» С. М. Громову с просьбой

организовать подвоз учащихся. 
Он обещает, но все остается по- 
прежнему. Машина и всего-то 
нужна на полчаса. В прошлом 
году, например, во время разли
ва рек И. В. Лазарев без слов 
выделял автомашину для подво
за учащихся в школу.

БЕЛЯКОВА. МАЙКОВА.
ТАЛАШОВА. СЕРКОВА.

КРЯЖ ЕВА 
н другие.

ПООБЕЩАЛ, А НЕ ПРИЕХАЛ
14 апреля в деревню Челов

еку ю И я то вс кого сельсовета из 
телемастерской пообещал при
ехать мастер и отремонтировать 
телевизоры у Аникиева, Паршу- 
кова и Черепановой. Я отпро
сился с работы и целый день

смотрел на дорогу — не едет 
ли мастер. Но он так и не при
ехал.

Нехорошо взрослым людям 
заниматься обманом.

АНИКИЕВ.

П О З Д Р А В Л Я Е М !
Дер. Кормакнно.Таня ЮРКСМНА 

■ Саша С»13Н КОВ!
Поздравляем с законным бра* 

ком! Вы друг друга берегите, 
уважайте и любите. Пусть силь
нее будут, краше с каждым го
дом чувства ваша. Не старейте 
никогда, будьте молоды всегда.

Ю ркпш . Герасимовы.
Скоробогатовы, 

Сизяков*. Шитова.

ЧУГРЕЕВУ 
Рафаилу Петровичу.*

Дорогой брат, дядя! Поздрав
ляем тебя с 60-летием. Желаем 
крепкого здоровья, долгих лет 
жизни.

Небукныы. Чугрееаы.
Кулаковы. Шиловы.

Р а п о р т  школьников
«Москва, Кремлевский Дворец съездов, 18-му 

съезду комсомола.
С Сахалина, Чукотки, Прибалтики.
Из южных и северных мест 
Ты собрал сыновей, дочерей своих лучших, - 

• Восемнадцатый съезд!
Мы приветствуем вас,
Хлеборобов, ученых/врачей,
Пожелаем успехов, великих дерзаний. 
Комсомольский привет вам от нас, тотьмичей!» 
Приветственную телеграмму такого содержания 

отправили в день открытия молодежного форума 
комсомольцы Тотемской средней школы №  1. 25 
апреля у них состоялось отчетновыборное собра
ние. На нем школьники проанализировали свою 
работу в период подготовки к съезду ВЛКСМ.

Многие комсомольцы школы хорошо учатся. 
Успешно выступали на областной олимпиаде по 
математике победители районных состязаний Ма
рина Пашнчева и Саша Козырев.

Немало хороших дел у комсомольцев школы.

«Мы идем в ногу с комсомольцами всей страны»,
— отметила Таня Баландина, секретарь комсо
мольской организации. Содержательный доклад 
Тани, интересные выступления ребят были свое
образным отчетом высшему органу Всесоюзного 
Ленинского Коммунистического Союза Молодежи.

П е р в о е  з а н я т и е
А25 апреля в кинотеатре «Октябрь» состоял* 

первое занятие общественно-политических чтений, 
посвященных 60-летию комсомола. О славных де
лах молодых тотьмичей на предсъездовской удар
ной вахте рассказала слушателям секретарь рай
кома ВЛКСМ Н. Н. Фуникова. В заключение был 
показан хроникальный фильм «Как там, на 
БАМе?»

Общественно-политические чтения будут про
водиться ежемесячно.

И. КУСТОВСКАЯ.

ТАК СЛУЖАТ 
НАШИ ЗЕМЛЯКИ ЕСЛИ УЧИШЬСЯ БЕЗ ТРОЕК

Мать всегда с нетерпением 
ждет письма от сына-соддата. 1 
Но на этот раз И. А. Мальце
вой из поселка Октябрьский Ма
твеевского сельсовета написал 
командир войсковой части тов. 
Салов. Он сообщил, что ее сын 
Николай с честью выполняет 
свой воинский долг н родитель
ский наказ служить Родине так, 
как обязывают его присяга н со
весть.

Рядовой Мальцев заслужил 
высокое звание отличника бое
вой н политической подготовки, 
стал мастером своей военной 
специальности.

НА СНИМКЕ: Николай Маль
цев.

КПСС и Советское правитель
ство, делают все возможное для 
укрепления боевой мощи армии 
и флота, проявляют постоянную 
заботу о подборе и воспитании 
кадров для славных Вооружен
ных Сил СССР. В нашей стра
не действуют различного рода 
военные училища и академии. 
Не последнее место в подготов
ке квалифицированы х. предан
ных своему делу офицеров за
нимают суворовские училища, 
выпускающие хорошо подготов
ленное, любящее военную про
фессию. физически крепкое по
полнение для высших военно
учебных заведений..

Общеобразовательный уро
вень воспитанников суворовских 
училищ, как правило, выше, чем 
у выпускников средних школ. 
Это достигается четкой органи
зацией в распределении рабоче
го (учебного) времени, распоряд
ком дня. всей системой учебного 
процесса, подбором наиболее 
опытных и квалифицированных 
преподавателей.

В суворовские училища при
нимаются выпускники восьмых 
классов средних и восьмилетиях 
школ, имеющие в свидетель
стве об окончании школы хоро
шие и отличные оценки. Юно
ши. изучавшие в школах немец
кий язык, направляются Тотем- 
ским райвоенкоматом для по
ступления в Калининское, анг
лийский и французский языки 
— в Ленинградское суворовские 
училища. Вступительные экза
мены с 1 по 15 августа по ма
тематике - письменно и устно), 
русскому* языку (письменно), 
физике \устно). Срок обучения 
два года.

Воспитанникам училищ пре
доставляется отпуск с выездом

на родину в период летних н 
зимних каникул, а успешно об
учающиеся, кроме того, отпус
каются на осенние и весенние 
каникулы. По окончании учи
лищ выпускники без экзаменов 
зачисляются на первые курсы 
высших командных и политичес
ких военных заведений. Преиму
щественным правом выбора 
пользуются выпускники, окон
чившие суворовские училища на 
отлично и хорошо.

Проезд кандидатов для сдачи 
вступительных экзаменов, пита
ние и проживание в период их 
сдачи бесплатные. Лица, зачис
ленные в суворовские училища, 
находятся на полном государст
венном обеспечении. Заявления 
о направлении для сдачи всту
пительных экзаменов подаются 
на имя облвоенкома. но через 
районный военкомат. Срок по
дачи заявлений до 15 нюня.

З а  более подробными справ
ками или сведениями обращать
ся в Тотемский райвоенкомат.

Из нашего района успешно 
окончил суворовское, а  затем 
танковое училище А. Шилов. 
После суворовского училища 
продолжают учебу в высших во
енных учебных заведениях 
В. Гусев и А. Зыков. В Ленин
градское суворовское училище 
поступили после шкалы тотьмя- 
чи А. Дуров н С. Блинов.

А. СОЛОВЬЕВ, 
помощник райвоенкома.

Следующий номер газеты 
выйдет 1 мая.

Редактор А. М. КОРОЛЕВ.

Н А  Г О Л У Б Ы Х  Э К Р А Н А Х
«Будильник». 10.00 — «Служу 
Советскому Союзу'». 11.00 — 
«Приключения Буратино». 
Мультфильм. 12.30 — «Сель
ский час». 13.30 — «Музы
кальный киоск». 13-55 
В. Чичков «Неоконченный диа
лог». Спектакль. 16.20 — <Ио 
мпип! письмам». Музыкальная 
программа. 17.00 — «Клуб ка- 
нопутешеетвий». 18.15 —«Стра
на предмайская». 19.00 — Чем
пионат мира по хоккею. Сбор
ная СССР — Сборная Финлян
дии- 21.15 — «Время». 21.45— 
«Вечерние мелодии». Концерт. 
22.30 — Чемпионат мира по 
хоккею. Сборная Канады — 
сборная США-

29 АПРЕЛЯ 
8.00 — «Время». 8.45 — 

Гимнастика. 9.05 — «Умелые 
руки». 9 .35 — «Для вас, роди
тели!». «Семья Ульяновых». Пе
редача 2-я. 10.05 — Музы
кальная программа «Утренняя 
почта». 10.35 — «По музеям н 
выставочным залам». 11.05 — 
«Завтра — Всемирный день по
родненных городов». 11.35 — 
Концерт из произвел е и и й 
Л. Бетховена. П. Чайковского. 
Ф. Шуберта. 11. Брамса. 12.05
— «Это вы можете». О Всесо
юзной выставке «60-летию 
ВЛКСМ — энтузиазм и творче
ство молодых». 12.35 — Вы
ступление Государственного 
Оренбургского русского народ
ного хора. 13.20 — «Здоровье». < 
14.05 — Тираж «Спортлото». 
14.15 — «Музыкальный або
немент». 14.50 — «Лауреаты I 
Ленинской премии 1978 года в 
области науки и техники». 15.20 |
— «Мы с Вулканом». Художе
ственный фильм. 16.30 — «Оче
видное — невероятное». 17.30
— Мультфильмы. 18.15— «Лау
реаты Ленинской премии 1978

года в области литературы, ис
кусства и архитектуры». 18.55 
— «Встречи! Знакомства? Встре
чи!». «Сегодня — Олег Попов». 
19.55—  Художественный теле
фильм «По семейным обстоя
тельствам». 1-я серия. 21.00 — 
«Время». 21.30 — «По семей
ным обстоятельствам». 2-я се
рия. 22.35 — «Бенефис» с учас
тием народной артистки РСФСР 
Л. Гурченко. 23.50 — «Мелодии 
и ритмы зарубежной эстрады».

30 АПРЕЛЯ
8.00 — «Время». 8 .35 — 

Гим настка. 8.55 — Концерт 
Государственного ансамбля пес
ни и танца Коми АССР. 9 .30—

Приглашаются 
на работу:

Срочно СТОРОЖ-ПОЖАР 
НИК Тотемскнм кинопрокатом.

КУХОННЫП РАБОТНИК в 
ясли-сад .V  1.

30 апреля с I I  часов ресто
ран. блинная н пирожковая про* 
водят выставки-продажи пиро
гов. кулинарных в кондитерских
мздеv i a lВ __ праздничному столу 

Приглашаем посетить вали 
выставки.
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ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

•  П И С Ь М О  С К О М М Е Н Т А Р И Я М И

Н Е Т , Ж ИВ О ТН О В О Д С ТВ О  НЕ В ОПАЛЕ
№ 51 (6700) □  3

«В колхозе «Сигнал» проведена концентрация животноводст
ва. Весь скот находится Ъ двух бригадах. А пастбищ нет. В 
бригаде Погост в прошлом году 96  гектаров засеяли льном вбли
зи фермы. Почему бы не разместить посевы там, где нет скота, 
а вблизи коровников и Телятников земли не передать под па
стбища?..

При хорошей организации стойлового и летнего содержания, 
при наличии опытных кадров, которые у нас есть, надои молока 
должны быть не 2500 — 2900, а 4000  килограммов...»

(Из письма К. Лапиной).
Вот такого содержания поступило в редакцию письмо из 

колхоза «Сигнал». Автор в нем затрагивает ряд важных вопро
сов: это и необходимость улучшения кормовой базы животно
водства, и забота о росте продуктивности общественного скота, 
и правильное размещение посевов седмЯсохозяйственных куль
тур.

Мы познакомили председателя колхоза «Сигнал» В. А. Ж да
нова с письмом К. Лапиной и попросили его прокомментировать.

Безусловно, автор затронул 
серьезную тему для разговора: 
обеспечение колхозного стада в 
достатке. кормами является для 
нас главной задачей. Но реше
ние этой сложной. проблемы 
К. Лапина представляет не
сколько упрощенно и однобоко: 
мол, надо лишь земли вокруг 
ферм отдать под пастбища — 
и порядок. Но это невозможно
— не для того мы осваиваем се
вообороты. И лен сеять на даль
них участках, скажем,„ в Зайце
ве, Домажирове. Слободе мы не 
можем хотя бы по той причине, 
что там практически нет рабочей 
силы. А кто будет поднимать 
тресту со стлищ?

В текущем году лен полно
стью будем возделывать в пер
вой бригаде с той целью, чтобы 
земли после культуртехнических 
.мероприятий и осушения не за
нимать зерновыми. .которые 
трудно убирать комбайнами из- 
за древесных остатков. Это зем
ли не старопахотные и раньше 
в обороте бригады не были.

Что касается создания долго
летних культурных пастбищ, то 
в хозяйстве для этого прини
маются определенные меры: 
уже нынче рядом с фермой По
гост будет залужено под выпас 
скота 54 гектара самой лучшей, 
осушенной закрытым дренажом 
земли. В 1979 году планируем 
залужи1ъ еще столько же. В 
перспективе участки будем оро
шать. Разгородим их на клетки

с тем расчетом, чтобы на каж
дую корову приходилось до 0,5 
гектара культурного пастбища.

Росту урожайности сеяных и 
естественных трав, улучшению 
травостоя способствует весен
няя подкормка посевов клеверов, 
лугов и пастбищ минеральными 
удобрениями, которая в настоя
щее время проводится в хозяй
стве*

Наконец, перспективный, 
групповой метод заготовки гру
бых и сочных кормов позволит 
в оптимальные сроки провести' 
сенокос и силосование.

Далее... Лапина ратует за уве
личение надоев молока от коро
вы. Слов нет, этот показатель 
важный, но хотелось бы доба
вить—нерешающий. Мы счита
ем. что главная наша цель — 
рост валового производства мо
лока и увеличение реализации 
его государству. Избрали путь 
решения этих задач за счет уве
личения поголовья коров, плано
мерного отбора в основное ста
до продуктивного скота.

В этом направлении достигли 
заметных сдвигов. Ежегодно пе
ревыполняем народнохозяйст
венные планы продажи государ
ству животноводческой продук
ции. За успешное выполнение 
плана первого квартала нам при
суждено переходящее Красное 
знамя райкома КПСС, райиспол
кома, райкома ВЛКСМ и райко
ма профсоюза работников сель
ского хозяйства.

ОТЧИТЫВАЮТСЯ ДОЗОРНЫЕ

УСИЛИТЬ КОНТРОЛЬ 
ЗА  К А Ч Е С Т В О М

На заседании районного . ко
митета рассмотрен вопрос о ра
боте группы народного контро
ля хлебокомбината по контролю 
за качеством продукции. Отме
чено, что народные контролеры 
в прошлом году провели шесть 
проверок качества изготовлен
ной продукции. В 1977 году соз
даны посты качества на хлебо
комбинате и в кондитерском це
хе.

Народные контролеры не 
только фиксируют недостатки, 
но и добиваются их устранения. 
Так, при проверке выпечки хле
ба «украинский новый» выяс
нилось, что вес теста не соответ
ствует норме. Потребовалась ре
гулировка тесто-делительной 
машины.

Работа контролеров способст
вует повышению качества хлебо
булочных и кондитерских изде
лий. Кондитерский цех выпуска
ет продукцию первого сорта, 
хлебокомбинат — согласно тре
бований ГОСТа. Если в 1976 го
ду государственной инспекцией 
было забраковано хлебобулоч
ных изделий 7,6 процента к про
веренному количеству, то в ми
нувшем году — 2,5 процента. 
Значительно снизился брак го
товой продукции и в кондитер
ском цехе.

Вместе с тем в работе группы 
народного контроля хлебоком
бината отмечены и недостатки. 
Контролеры не полностью ис
пользуют права, предоставлен
ные «Положением об органах 
народного контроля в СССР*, 
не все принимают участие в 
проверках, слаба связь группы 
с профсоюзным комитетом пред

приятия, не налажен действен
ный контроль за исполнением 
принимаемых решений и реко
мендаций, устранением недо
статков.

Районный комитет обязал 
группу народного контроля хле
бокомбината (председатель Р. В. 
Якушева) принять необходимые 
меры по усилению контроля за 
качеством продукции. Свою ра
боту группа должна осуществ
лять на основе перспективного 
плана, охватить всех членов по
стоянными поручениями, акти
визировать работу постов каче
ства.

Результаты проверок дово
дить до сведения администрации 
и партийной организации пред
приятия, принимать меры, обес
печивающие своевременное уст
ранение недостатков и упуще
ний в работе.

Следует наладить постоянную 
связь с профсоюзным комите
том. для повышения гласности 
работы использовать' стенную 
печать, информировать коллек
тив об итогах проверок. Не ре
же одного раза в год отчиты
ваться/перед рабочими о резуль
татах деятельности.

Группе народного контроля 
предложено полнее использовать 
предоставленные права, на засе
даниях по итогам проверок за
слушивать объяснения лиц, ви
новных в допущенных недостат
ках.. В случае необходимости 
передавать дело на рассмотре
ние общественных организаций 
и доводить до сведения районно
го комитета, усилить контроль 
за исполнением решений и ре
комендаций.

Неплохо завершили прошлый 
год. Валовой доход превысил 
миллион рублей. На 100 гекта
ров сельхозугодий произвели 
более 480 центнеров молока и
73.5 центнера мяса. Это значи
тельно больше, чем в среднем по 
району и больше, чем в 1976 
году.

На третий год пятилетки при
няли повышенные обязательст
ва: собрать с каждого гектара 
не менее 25 центнеров зерна.
4.5 центнера льноволокна, 30 
центнеров сена многолетних 
трав. Планируем получить от 
каждой коровы по 2950 кило
граммов молока, 70 процентов 
его сдать первым сортом, довес
ти среднесдаточный вес одной 
головы крупного рогатого скота 
до 400 килограммов. План трех 
лет пятилетки по продаже мо
лока. мяса, зерна и картофеля 
намерены выполнить к первой 
годовщине новой Конституции 
СССР.

Но достижение некоторых 
успехов вовсе не говорит о том. 
что к нам пришло самоуспокое
ние. Есть у нас недостатки, над 
преодолением которых работает 
правление колхоза, партийная 
организация, все труженики хо
зяйства. Взять, к примеру, льно
водство. К сожалению, план про
дажи тресты за два последних 
года мы не выполнили. Сильно 
помешали плохие погодные ус
ловия в период уборки. И все 
же колхозники сумели всю тре
сту снять со стлищ, доставить 
под навесы. Сейчас ее подсуши
ваем и позднее сдадим на льно
завод или на месте перерабо
таем.

Письмо К. Лапиной обсуж
дено на заседании правления 
колхоза. Мнение всех членов 
правления единодушно, поэтому 
ответ можно считать коллектив
ным.

В. ЖДАНОВ, 
председатель колхоза

Ф А Б Р И К А  МЯСА

МИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Около 34 тонн мяса сдает ежеднев
но государству новый комбинат совхоза «Борисовский». Про
мышленный способ получения свинины позволяет при минималь
ных затратах труда откармливать в течение года 108 тысяч 
свиней.

- На комбинате широко используется автоматика и телемеха
ника. Оператор, владеющий ветеринарными и зоотехническими 
знаниями, умело регулирует микроклимат и освещение.

Подача корма осуществляется по специальным* труббпро* 
водам.

В третьем году пятилетки коллектив комбината обязался До
срочно освоить мощности самого крупного в республике комп
лекса и продать государству 12 тысяч тонн свинины.

НА ВЕРХНЕМ СНИМКЕ: совхоз-комбинат «Борисовский».
НА НИЖНЕМ СНИМКЕ: на откорме.

Фото ТАСС.

У П О Р Я Д О Ч И Т Ь  Р А С Х О Д  Г О Р Ю Ч Е Г О
Большое значение в успеш

ном выполнении планов грузо
перевозок, экономии горюче
смазочных материалов и запас
ных частей играет эффективное 
и целенаправленное использова
ние транспортных средств. И 
там, где за работой автомашин 
и тракторов налажен строгий 
контроль, где руководители 
серьезно подходят к подбору 
водителей, где соблюдаются 
правила эксплуатации автома
шин и тракторов, результаты 
налицо. К сожалению, очень ча-

тель. Тракторист колхоза «Кра
сное знамя» Борис Чернянин в 
марте этого года два дня, без 
разрешения руководителей кол
хоза, брал трактор и возил на 
нем дрова и сено частным ли
цам. Заработанные деньги в 
кассу колхоза не сдавал, а про
пивал. Борис Чернянин лишен 
водительских прав на полтора 
года и оштрафован на 15 руб
лей. За подобные же простудки 
оштрафовано семь водителей. 
Причем дважды уплатил штраф 
шофер райпотребсоюза И. Н.

К У ДА  У Т Е К А Е Т  БЕНЗИН
сто приходится сталкиваться с 
противоположным. А это приво
дит к использованию транспорта 
в личных целях, хищению горю
че-смазочных материалов, пьян
ству в рабочее время и к ава
риям.

Всем руководителям пред
приятий. организаций, колхозов 
и совхозов, водителям машин 
хорошо известен Указ Президи
ума—Верховного Совета РСФСР 
от 19 июня 1968 года. Он пре
дусматривает строгие меры к 
тем. кто с целью личной нажи
вы использует транспортные 
средства. Шоферы и трактори
сты. допускающие это, лишают
ся водительских прав до года 
или подвергаются штрафу до 30 
рублей. И тем не менее наруше- 
ний, допускаемых водителями, 
много.

Только в минувшем году за 
нарушение этого Указа были ли
шены водительских прав трак
торист колхоза «Великодворье» 
Иван Варзин. шофер Камчуг- 
скогр лесопункта Николай Кузь
минский и другие. Последний 
самовольно угнал из гаража 
МАЗ-509 и гонял его до тех пор. 
пока не вывел из строя двига-

Никитинский.
По существующему ■ положе

нию контроль за правильным 
использованием транспорта, вы
ходом его в рейс и возвращени
ем в гараж возложен на меха
ников. а где есть—на инженеров 
по безопасности движения. К 
сожалению, некоторые из них 
формально относятся к своим 
обязанностям. Это было уста
новлено нами при проверке в 
автопредприятии, «Сельхозтех
нике», агрохимспецотделении, 
МПМК. Время выхода и возвра
щения автомашин отмечается 
здесь • нерегулярно. Предрейсо- 
вый медицинский осмотр води
телей в автопредприятии не про
водился уже несколько дней.

Некоторые руководители кол
хозов, совхозов и в особеннос
ти торговых организаций разре
шают водителям оставлять авто
машины и трактора на ночь воз
ле своих домов, что позволяет 
шоферам и трактористам в лю
бое время совершать поездки 
для личных целей.

Имеются серьезные опущения 
в заполнении путевых ' листов.. : 
Как правило, они заполняются 
не в рейсе, а по возвращении

машины в гараж. Спидометры 
на автомашинах не пломбируют
ся. Третья часть всех машин 
района курсируют с испорчен
ными спидометрами. Это дает 
возможность некоторым водите
лям воровать государственный 
бензин и продавать его частным 
лицам. А покупателей его у нас 
хватает.

Документально, подсчитано, 
что владельцам собственных ма
шин и мотоциклов ежегодно тре
буется 150—170 тонн бензина, 
а купили они в 1977 году по 
талонам рыночного фонда толь
ко 52 тонны. А ведь здесь еще 
не учтены лица, имеющие соб
ственные моторные лодки, их в 
районе насчитывается более че
тырехсот. .

Настоятельно требуется -на-* - 
вести строгий контроль за рас
ходованием горючего, прекра
тить утечку, его в. руки любите
лей поживиться за государствен
ный счет. Талоны на бензин 
должны выдаваться водителям 
под расписку и в строгом, соот
ветствии с пробегом автомашин. 
Необходимо бензобаки в хозяй
ствах и сливные пробки после 
заправки пломбировать, а во
дителей, разбазаривающих госу
дарственный бензин, привлекать 
к строгой ответственности.

.Нередки еще у нас случаи по
рожнего пробега машин. И в 
этом деле надо навести поря
док, что позволит ликвидировать 
пережог горючего.

Претворением в жизнь меро
приятий по упорядочению ис
пользования транспорта, строго
го учета его'работы, выдачи го-* . 
рючего мы добьемся эффектив
ного использования транспорта, 
экономии горюче-смазочных ма
териалов, закроем все каналы 
утечки государственного бензи
на на сторону.

В. ФУНИКОВ. 
старший госавтоннспектор 

райотдела внутренних дел. 
старший лейтенант милиции.


